
 外国の‘ことわざ’ 

｢子供一人を育てるには村一つが必要だ｣に思う 
                                     

                                  校長 小沼 泰高 

【お礼】 

地域の皆様におかれましては、今年度も学校後援会費をお寄せいただき、厚く御礼申し上

げます。また、評議員の皆様にも担当地区の取りまとめにあたっていただきましたこと、重

ねて感謝申し上げます。賜った御厚志と御期待に沿えるよう教職員そして生徒と共に学習と

諸活動に取り組んでいく所存です。 

感染症対策のため、多くの皆様から御来校と御参観いただくこと叶わぬ日々が１年以上続

いておりますが、生徒の活躍や学校の様子を紙面やホームページ等でお知らせしてまいりま

す。 

 今後も変わらぬ御支援をよろしくお願い申し上げます。 

さて、新穂中学校区には学校保健委員会という組織があります。トキッ子保育園さん、新穂

小学校さん、行谷小学校さん、そして当校の保健関係に携わってくださっている皆様並びに小

中三校のＰＴＡ会長さんと担当教職員が会して、新穂地区の子供たちの主に健康についての話

し合いをしています。今月いただいた保育園さんのおたよりには、小中学校生活リズムチェッ

ク週間(９月１日～９月７日)に合わせて、保育園さんも｢メディア頑張りカード｣という取組を

進めている旨が載っていました。また、下のような内容も目に止まりました。 

幼児期の終わりまでに育ってほしい「１０の姿」 

 １ 健康な心と体        ２ 自立心        ３ 協同性   

 ４ 道徳性・規範意識の芽生え  ５ 社会生活との関わり  ６ 思考力の芽生え   

 ７ 自然との関わり・生命尊重  ８ 数量や図形、標識や文字などへの関心・感覚  

 ９ 言葉による伝え合い     １０ 豊かな感性と表現 

この１０の姿は、当校が生徒に育んでいきたい内容と全く同じです。子供は、園児から小学

生、そして中学生へと段階を経ながら成長をしていきます。世の中がどんなにデジタル化して

いっても、子供の教育と成長だけはアナログでしかできないことだと思います。長い時間の中

で、その子なりの成長曲線を描きながら、１０の姿が育まれていくのだと思います。学びと成

長の連続性や、学校園の接続と連携の大切さを改めて実感した次第です。 

また、新穂中学校区には学校後援会、学校保健委員会のほかにも、学校運営協議会、青少年

健全育成協議会、民生委員協議会、三校ＰＴＡ協議会、ボランティアの皆様など、子供たちそ

して学校園を支えてくださる多くの皆様がいらっしゃいます。外国には、｢一人の子供を育てる

には村一つが必要だ｣という‘ことわざ’があるそうですが、新穂地区を彷彿とさせることわざ

だと思いました。このような環境の中で教職に奉職させていただいているありがたさを実感す

るトピックにたくさん出合った９月でした。 
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体育祭特集 

９月１１日（土）に体育祭を開催しました。晴天にも恵まれ、生徒は競技と応援に本気になって取り組

み、たくさんの感動を私たちに届けてくれました。閉会式や解団式では勝敗をこえて、お互いのチームを

賞賛し合ったり、仲間同士認め合ったりする姿が見られました。体育祭の活動を通して、生徒一人一人が

大きく成長することができました。今後の新穂中学校の発展が楽しみです。 

保護者の皆様には、地域からテントを出していただいたり、片付けを手伝っていただいたりするなど、

多大なるご支援とご協力、盛大なるご声援をいただき、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【青組：出奇青戦 パネルの前で記念撮影】     【赤組：雲蒸竜変 パネルの前で記念撮影】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   【青組：午後の応援合戦の様子】         【赤組：午後の応援合戦の様子】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【フィナーレでの全校総踊りの様子】          【3年生記念撮影】 



体育祭を終えて（3年生チームリーダーより） 

○青組  

僕は、体育祭で初めてチームリーダーをしました。チームリーダーを任された時は、しっかりできる

か不安でした。しかし、同じ青組のリーダーが大きな声で応援をまとめてくれたり、ダンスの構成を考

えてくれたりしたおかげで、安心できるようになりました。 

本番では、青組全員が今までの練習の成果を出してくれたおかげで４冠を取ることができました。こ

のことをこれからの学校生活に活かしていきたいです。 

 

○赤組  

今年の体育祭もコロナ禍の中で行われました。「距離」「マス  

ク」に気を付けて練習しましたが、当日までタブレットを使った

り、応援隊形などを工夫したりしました。当日は、人と人との距

離を感じさせないほどの声量で、躍動感ある応援をすることがで

きました。これは、幹部が頑張って声を出して、それに、赤組の

みんながついてきてくれたおかげです。今年の体育祭は３年間で

一番楽しい体育祭でした。来年のチームも自分と同じ思いをして

もらいたいです。 

 

 

小中合同陸上教室 

 ９月１日（水）には、新穂小学校、行谷小学校の６年生を招いて、小中合同で陸上教室を開催しました。

あいにくの雨天で体育館での実施となりましたが、顧問の川原雅史教諭の指示の下、陸上競技部、駅伝部

の皆さんが、見本を見せながら優しく指導していました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

新穂中ＨＰを随時更新しています。 

ぜひ、ご覧ください。  

 http://niibo-js.sado.ed.jp 

１０月の予定 

１日（金） 英語検定 

２日（土） 秋季佐渡陸上記録会 

６日（水） 下越地区駅伝大会（前日移動） 

７日（木） 児童生徒科学研究発表会 

      佐渡総合高等学校説明会 

８日（金） あいさつ祭り 

      漢字検定 

１１日（月） 衣替え完全実施 

       ３年生実力テスト 

１７日（日） 新穂地区駅伝（中止 週休日） 

１８日（月） 授業日 

２２日（金） 文化祭前日準備 

２３日（土） 文化祭 

（感染症対策のため、地域へのご案内は控えさせていただきます。） 

２５日（月） 振替休日 

２７日（水） １年生金山学習 

新穂学校後援会  

たくさんの会費をありがとうございました 

 今年度も７月から一口５００円の新穂学校後援

会会費をお願いし、たくさんの会費を頂きました。

ご協力大変ありがとうございました。新穂小、行谷

小、新穂中の３校で大切に使わせていただきます。

１２月に改めて、詳細をご報告させていただきま

す。 

集落名 会員数 合計 

皆川 26 13,000 

舟下 33 16,500 

下新穂 31 15,500 

武井 23 12,000 

下大野 29 14,500 

郷平 28 15,500 

上大野 36 18,000 

井内 27 13,500 

上新穂 26 13,000 

瓜生屋 82 42,000 

正明寺 36 18,000 

田野沢 18 09,000 

潟上 79 39,500 

青木 42 21,000 

長畝 49 24,500 

内巻 13 06,500 

島 19 09,500 

北方 44 22,000 

新穂 40 20,000 

馬場 29 14,500 

三協 23 11,500 

計 733 369,500 

 
新穂中ＨＰを随時更新しています。 

ぜひ、ご覧ください。  http://niibo-js.sado.ed.jp 

奉仕作業ありがとうございました 

 ８月２８日（土）に第２回奉仕作業が行われました。

朝早くからたくさんの保護者の皆様に来ていただき、

ありがとうございました。おかげさまで、校舎周り、

グラウンドと大変きれいになりました。今後とも、新

穂中学校の教育活動にご協力お願いいたします。 

 

 

 

 

 


